

SEV-PV Biel/Bienne Mitgliederversammlung vom 15. März 2024

Nachdem der Präsident Roger Schweizer die Anwesenden im Rest. Bahnhof, Brügg begrüsst hatte, übergab er das Zepter an den Vizedirigenten Ehud Schlomi des Männerchors der pensionierten Eisenbahner Biel.



Als die zwei vorgetragenen Lieder verklungen waren, wurden die statutarischen Geschäfte in Angriff genommen. Die Rechnung 2023 sowie das Budget 2024 wurden einstimmig genehmigt. Die Verabschiedung von Jean-Claude Amiet, Fritz Lerch und Samuel Schär auf Ende 2023 aus dem Vorstand wurde mit der Übergabe eines Präsensts zur Kenntnis genommen.



Als Ergänzung im Vorstand konnte Markus Kröpfli gewählt werden. Er wird bis Ende 2024 das Amt des Vizepräsidenten übernehmen. Für die GPK stellte sich Reto Abderhalden als Ersatzmitglied zur Verfügung.

Markus



Reto



Eindrucklich berichtete Manfred Brunner über die Geschichte des Bergclub Flügelrad in Les Prés-d'Orvin. Am So, 02. Juni 2024 sind alle eingeladen an der 100 Jahr-Feier teilzunehmen. Infos unter www.bergclub-fluegelrad.ch.



Spannend erzählte uns Pierre von Ballmoos, dokumentiert mit Bildmaterial, über die digitale Entwicklung der Fotografie. Unsere Vorgängergeneration erstellte Fotos mit dem Fotoapparat und entwickelte die Bilder in Papierform. Behaltet diese Bilder, denn sie stehen immer, sofern sie nicht manuell vernichtet werden, für die Nachwelt zur Verfügung. Bitte nicht im Estrich, Keller oder Garage aufbewahren. Die heutige Entwicklung der digitalisierten Welt (Handy, Fotoapparat) bringt viele Vorteile in Bezug auf Bildmenge und Archivierung mit sich. Mit einem falschen Tastendruck können tausende von Bildern in Sekunden schnelle gelöscht werden. Deshalb immer laufend Kopien erstellen und sichern. Pierre zeigte auch auf wie Bildmaterial bearbeitet werden kann und dies auch mit KI.

Link zum [Guide für die Erhaltung von Fotografien](#)



Die nächsten Termine sind: Mi, 01. Mai in Biel mit der Anwesenheit unseres SEV-Präsidenten Matthias Hartwich, Mi, 21. August führt uns die Sektionsreise auf das Stanserhorn und Fr, 20. September 2024 findet die Herbstversammlung des PV Biel in Brügg statt. Mit dem Dank an den Männerchor und den besten Wünschen für die kommende Frühlings- und Sommerzeit schliesst der Präsident um 16 Uhr die Versammlung.

Text und Fotos: R. Drewes und P. von Ballmoos

Es folgt der Jahresbericht 2023 von Roger Schweizer

Jahresbericht 2023 des Präsidenten

Was sich bereits im 2022 abzeichnete, setzte sich im Jahr 2023 fort. Die Menschen begannen nach den Covid Erfahrungen wieder ihr normales Leben aufzunehmen. Es wurde wieder viel gereist und dies zeigte sich auch bei der Nachfrage nach öffentlichem Verkehr. Der Covid bedingte Einbruch bei den schweizerischen Transportunternehmen erholte sich und bis Ende des Jahres konnten Rekordzahlen ausgewiesen werden. Neben dem für den öffentlichen Personenverkehr positiven Effekt forderte er von den Unternehmen grosse Anstrengungen und verlangte den Mitarbeitenden ein enormes Mass an Engagement und Flexibilität ab. Die dünne Personaldecke führte und führt bei den Zürcher Verkehrsbetrieben und der Rhätische Bahn, um nur ein paar zu nennen, zu Leistungseinschränkungen. Falsche Annahmen, die vernachlässigte Ausbildung und die Pensionierung von Mitarbeitenden der geburtenstarken Jahrgänge begünstigen, wie in anderen Sparten auch, den Fachkräftemangel.

Auch wenn die Teuerung in der Schweiz weniger ausgeprägt war als im angrenzenden Euro-Raum, so machten die ansteigenden Krankenkassenprämien, hohe Energiekosten, steigende Zinsen und Mieten auch den Rentnerinnen und Rentner grosse Sorgen. AHV und PK-Renten zogen natürlich mit den gestiegenen Lebenshaltungskosten nicht mit, im Gegenteil. Neurentner müssen sogar mit tieferen Renten der 2. Säule leben. Der Unmut nahm zu und artikulierte sich. So kam die Initiative der Gewerkschaften für eine 13. AHV-Rente zu Stande und die Prognosen zeigten eine hohe Annahme. Dies machte die bürgerlichen Parteien und die Wirtschaftsverbände entsprechend nervös.

Für uns zeigte die vom SEV-PV bei der PK SBB eingereichte Petition Wirkung. Ende des Jahres wurde der Entscheid bekannt, dass allen Bezügerinnen und Bezügerern einer PK-Rente eine einmalige Zusatzzahlung von CHF 1'000.00 ausbezahlt werde.

Ein toller Erfolg und ein grosses Merci an alle die die Petition unterzeichnet haben! Hier zeigt sich eindrücklich wie wichtig auch für Rentnerinnen und Rentner die gewerkschaftliche Organisation ist. Wer soll denn unsere Interessen wirkungsvoll und mit Nachdruck vertreten, wenn nicht wir zusammen?

Der Ukraine-Krieg der mittlerweile im zweiten Jahr angekommen ist und der brutale Überfall der Terrororganisation Hamas auf Israel am 07. Oktober 2023, die zunehmende Zahl autoritärer Regimes und die Wahlerfolge rechtskonservativer, bis reaktionärer Parteien haben Auswirkungen auf die Weltwirtschaft und auf uns aller Sicherheitsempfinden. Die schlechte Verfassung der Natur, des Klimas treten im Angesicht all dieser Vorkommnisse in den Hintergrund. Was aber nicht heisst, dass wir die Hände in den Schoss legen können! Wir werden als Menschen auf all diese Herausforderungen neue Lösungen finden müssen.

Der leichte, aber stetige Rückgang unserer Mitglieder setzte sich auch im Jahr 2023 fort. Für mich wichtig, sind aber die politischen Erfolge, wie z.B. den Erhalt der FVP-

Berechtigung und der Kampf für die Kaufkraft der Rentnerinnen und Rentner. Das ist die beste Werbung!

Der Vorstand traf sich im 2023 zu drei Vorstandssitzungen. Per 31. Dezember 2023 sind nach langjähriger, wertvoller Mitarbeit Jean-Claude Amiet, Fritz Lerch und Samuel Schär aus dem Vorstand unserer Regionalsektion zurückgetreten. Den drei Kollegen gebührt unser grosser Dank. Die Erneuerung des Vorstandes wird uns dann im 2024 beschäftigen. Die geplanten Aktivitäten des PV Biel/Bienne konnten wie geplant durchgeführt werden. Es fanden zwei Mitgliederversammlungen zu den statutarischen Geschäften statt. Die Sektionreise führte die muntere Reisegruppe hoch auf den Rocherde-Naye und die Herbstwanderung unter kundiger Leitung von Fritz Lerch in die etwas weniger hohe Region Oeschberg. Bis auf den letzten Platz war der traditionelle Chlouser besetzt. Als Gast konnten wir den Zentralpräsidenten Roland Schwager begrüßen.

Leider hat mich im Frühsommer 2023 fast über Nacht ein Augenerkrankung ereilt. Sie zwingt mich zu einem langsameren Tempo, zu einer höheren Konzentration und zur Annahme der Einschränkungen. Es ist mir bewusster geworden, welch Reichtum unser Körper, unsere Gesundheit birgt. Ich wünsche allen Mitgliedern und ihren Familienangehörigen eine gute Gesundheit!

Meinen Kolleginnen und Kollegen vom Vorstand danke ich für ihre Arbeit im 2023. Mit Engagement, Energie und Kreativität haben sie zur sehr angenehmen Atmosphäre im Vorstand beigetragen. Den von einigen Mitgliedern erhaltenen Dank gebe ich gerne an meine Kolleginnen und Kollegen weiter.

Grossen Dank auch dem Männerchor der pensionierten Eisenbahner Biel/Bienne. Zuverlässig, mit Freude am Singen hat er unsere Mitgliederversammlungen, den Chlouser musikalisch und kulturell umrahmt.

Ebenfalls ein Dank den Mitgliedern die mit ihrer Präsenz, ihrer Solidarität und ihren Beiträgen die Existenz und die Arbeit des PV Biel/Bienne überhaupt ermöglichen.

Roger Schweizer
Präsident SEV-PV Biel/Bienne

Pieterlen, 15. März 2023